

Zukunft Lebensräume Kongress 2016

Vorwort

Mit jedem Jahr werden die Herausforderungen des demographischen Wandels größer. Die zentrale Frage lautet: Wie können digitale Assistenzsysteme ein selbstbestimmtes und aktives Leben der Menschen bis ins hohe Alter zu vertretbaren Kosten unterstützen?

Der Kongress „Zukunft Lebensräume“ gibt Antworten auf diese Frage und stellt die Bereiche Wohnen, Gesundheit und Pflege in den Mittelpunkt.

Forscher, Entwickler, Hersteller, Dienstleister, Anwender, Nutzer sowie Vertreter aus Politik, Wirtschaft und Verbänden werden sich dazu interdisziplinär und fachübergreifend austauschen.

Neueste wissenschaftliche Ergebnisse werden präsentiert, diskutiert und auf ihre Praxistauglichkeit geprüft. In der Fachaussstellung besteht die Möglichkeit, sich über innovative Produkte und Dienstleistungen konkret zu informieren. Im Rahmen von Podiumsdiskussionen, Plenarvorträgen und Fachbeiträgen werden auch übergeordnete Fragen etwa zur Technologieförderung oder zu Refinanzierungskonzepten in den Blick genommen.

Auch in diesem **Jahr wird der Kongress und die Ausstellung „Zukunft Lebensräume“ ein gemeinsames Auftreten** in der Messe Frankfurt am 20. und 21. April 2016 haben. Durch die Partnerschaft mit der **Fachaussstellung „Zukunft Lebensräume“ kann der Schulterschluss zwischen Forschung, Entwicklung und Anwendung** noch intensiver gestaltet werden.

Erneut wird der Kongress „Zukunft Lebensräume“ auch die Pflege bestehender Kontakte und die Anbahnung neuer Kooperationen prägen.

Ich freue mich auf einen erfolgreichen Kongress und spannende Gespräche in Frankfurt.

*Prof. Dr. Dr. h.c. mult. Wolfgang Wahlster, Wissenschaftlicher Tagungsleiter
CEO des Deutschen Forschungszentrums für Künstliche Intelligenz (DFKI)*